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拯救生命 不能有借口

□本报新闻观察员 洛谭

假如一条小生命因此消逝，“全国都
有这问题”的说辞，能减少家长的痛苦
吗？能挽回孩子的生命吗？

■微论撷英

洛谭有话 功效在场外

请为高考“收声”

龙门 站e

晚报报道的这件事情，虽然不是发
生在自家人身上，但仍让人心惊。

宜阳一名男婴肺部先天发育不全，
呼吸急促有生命危险，被转入河科大一
附院新区医院后，医生又建议将孩子转
至郑州的医院。可是，4 个小时内，孩
子的父母多次请求包括该院在内的我
市多家医疗机构，希望能派救护车送孩
子到郑州，始终无果。最后，还是郑大
一附院来车将患儿接走。

没经历过这种事情的人，包括笔者
在内，对此的第一感受当然是难以理
解：医院明明有救护车，为啥不愿送病
人？这可是人命关天的事啊！要是自
家人遇到了这样的事，岂不是要急死、
气死？

看报道，医院的理由是“有规定，救
护车不允许跨市出车”。不过，洛阳晚
报记者查证，此说法并不在我市关于救
护车的管理规定中。市 120 急救指挥
中心负责人也表示，患儿有此遭遇，是
因为个别医院没有严格执行首诊负责
制，推脱责任。

客观地讲，现在来讨论此事中某一
家医院是不是有过失、有多大过失，意
义并不大。因为，在实际操作中，多数
医院对派救护车送患者去外地治病一
事，都心存顾虑，并不积极。

医院的顾虑不难理解。首先是费
用问题。跨市转诊不同于辖区内的急
救工作，收费标准并不明晰，要价太高
患者家属难以接受，要价太低又不划
算。因此，在跨地区转诊的过程中，急
救车漫天要价乃至中途停车要挟的情
况时有发生，由此导致病人死亡的新闻
也不时见诸报端。

其次是责任问题。需要转诊的病
人通常病情危重，路途遥远，万一中间

出点事怎么办？即使赶到外地，人生地
不熟，兜兜转转耽误了时间怎么办？车
辆再出点事故怎么办？

还有医疗资源的使用问题。跨市
转诊，不仅要长时间占用救护车，车上
还要有技术过硬的医生、护士陪同。

再想一想，对医院来说，“送走病
人”就是“送走业务”。不仅如此，这个
送的过程还充满各种“隐患”。话说到
这里，我们就不难明白，为什么多数医
院对跨市出车服务，不是积极提供，而
是避之不及。

可是，说一千道一万，拯救生命，不
该讲条件，更不能有借口！

跨市转诊的难题，洛阳存在，河南
存在，全国都存在。这话虽然不是假
话，却是实实在在的废话。假如一条小
生命因此消逝，“全国都有这问题”的说
辞，能减少家长的痛苦吗？能挽回孩子
的生命吗？

对那些需要转诊的患者来说，每一
分钟都十分宝贵，每一次推诿都可能让
生的希望白白溜走！

跨市出车，或者说非急救转运车辆
的问题，不论是对医院还是对患者来
说，都是个必须解决的问题。为解决这
个问题，不少地方都在探索。这次接走
宜阳男婴的郑大一附院，就在今年年初
专门成立了“急危重患者转运中心”。

同时，关于救护车，把公共服务属
性的服务和市场导向为主的服务分开，
积极引入市场机制，也是国内外解决该
问题尝试的方法之一。

无论如何，问题摆在这里，而且随
时可能带来可怕的后果。它必须被正
视，必须早日得到解决。急需跨市转诊
的患者找不到救护车，这样令人揪心的
事再不该发生了。

看晚报，《百姓问政》下周“开
问”——尽管形式不再新鲜，尽管
被问的大多还是那些委局，但把镜
头对准民生，把话筒交给百姓，把
官员请到台前，并进行实况直播，
还是值得期待的。

哪些官员会“直冒汗”，哪些部
门会“马上办”，这是《百姓问政》的

看点，但绝不该成为重点。一个短
片曝光的问题，就算及时解决了，
顶多也是个案。让相关部门“举一
反三”“触类旁通”，真正体会到百
姓的诉求，自觉转变工作作风与办
事方式，这才是问政的最大功效。
从这个角度说，重点不在台上那一
个半小时。

“拜托那些工地静一静，让孩子
睡个安稳觉。”明天高考，面对嘈杂
的环境，不少考生家长通过晚报提
出了这么一个小小的“请求”。十年
寒窗在此一战，我们该做些什么？
对此问题，网友议论纷纷。

各类噪声对考生状态影响很
大。@葳蕤暮夏雕刻时光：记得我
在高考前，深夜听着外面施工的隆
隆声和隔壁邻居的吵架声，心情真
不是一般的差。@洛阳好备 T：还
有广场舞和各种晨起锻炼的吆喝
声，晚上能睡的时间不超过 5 个小
时，孩子们还怎么考试？

拥有一个安静的高考环境，到
底有多难？@一页西国：我家楼下
跳舞的奶奶们都很好说话，给她们
说明情况就好了。@杞人：靠道德
劝出来的安静不长久，应早日“依法
治噪”，执法部门别坐着啦。@紫色

蔷薇 zzz：减噪不应只在高考期间，
要形成常态化。

每个人都可以尽自己的一份
力。@祖国选择人民回忆道：高考
那年，邻居阿姨怕我迟到还特意早
起叫我，今年我也要当回“爱心闹
钟”。@六安王锋：这两天为高考

“收声”，是每个人所能做的最简单
的事。@陆秀红 1：给考生一个安
静而畅通的环境，少开两天车也许
是最直接的帮助。

全社会为高考让步，应该吗？
@洛阳一米八三：不能把高考当成
普通考试吗？一场高考，恨不得让
全社会都在那一刻停下来。@刚毅
de青松：曾经是考生，现在是家长，
两种心情都能理解，应该做一些举
手之劳的小事，何况就两天。@夏
之辉豆：谁家都有考生，让步也是相
互服务，应当支持。（春兴 王斌）

（高考命题老师）被拉到一座与世
隔绝的山里，山里有警戒线，警戒线外
是电网，电网外全是屏蔽器，老师们在
摄像头的严密监控下命题。

——曾参与高考命题的大连24中
老师刘艳红揭秘，2013年被抽调参与
高考命题时，她是在一座与世隔绝的山
里出题的。至今，她都不知道自己当年
住在哪儿

如涉及人大机关干部，省人大决不
姑息，决不护短。

——6月2日凌晨4点，长沙的湖
南中医药大学第一附属医院发生一起
暴力伤医事件：一名患者因抢救无效死
亡，主管医生和一名怀孕5个月的护士
被患者家属殴打致伤。此事引发社会
强烈关注。3日，湖南省人大常委会回
应称

有钱就拽，你爹妈没教你，穷人也
是人啊。

——昆明一奔驰车车主路遇捷豹
车蹭伤路人，闪灯示意对方停车反遭逼
停，奔驰车车主和对方一边厮打一边骂

以前增速那么高，现在增速下降一
点儿，也属于市场正常的调节。

——4日，住建部总经济师冯俊在
答记者问时否认楼市出现拐点。他表
示，楼市大多数指标都在增长，只有新
开工面积、销售面积、成交量等少数指
标出现了负增长

详询95588或工行各营业网点

工行金融@家
用手机银行用手机银行、、网银转网银转

账汇款账汇款、、投资理财等投资理财等，，即有即有
机会赢取数码产品机会赢取数码产品、、环保环保
家居及环保轿车等奖品家居及环保轿车等奖品

尊敬的移动客户：
2014年高考将于6月7日至8

日（9:00-17:00)进行，届时洛阳市
区、县区各考点将会使用手机信号
干扰器，考点周边区域网络信号会
受到严重干扰，可能会出现无法正
常接打电话、通话断续、无法正常上
网等情况，敬请谅解！

洛阳移动

洛阳移动温馨提醒


